
6. ORTOGRAFÍA

�Teoría: uso de LL/Y. Laísmo, leísmo y loí smo.



ORTOGRAFÍA LL

• Llevan LL las palabras terminadas en
-illo,        -illa,       -alle,     -allo,    -el le,      -ullo:

Cigarrillo, mesilla,  talle, caballo, fuelle, orgull o.

• Llevan ll los verbos terminados en:
-ullar,     -illar,     -ullir:
maullar, brillar, bullir .



ORTOGRAFÍA Y

• Las formas de los verbos que no tienen Y en su infiniti vo .  
Caer> cayeron ; leer >leyendo …

• Palabras empezadas por yer- : yermo, yerno.

• Palabras en las que la y sigue a ad- , dis-, sub-:  
adyacente, disyuntiva, subyacente.

• Palabras con la sílaba –yec- : inyección .

• Al final de palabra si va precedida de una vocal : jersey .   
Excepciones: saharaui y bonsái . 

• La conjunción copulativa Y : Esa conjunción es E si la    
segunda palabra empieza por I: Tú e Inés.



LEÍSMO, LAÍSMO Y LOÍSMO

• Laísmo : uso del pronombre “la” donde corresponde “le”.
Dila que venga*

• Leísmo : uso del pronombre “le” donde corresponde “la” o 
“lo”. Tráele* (un objeto). 

• leísmo de persona masc. permitido: Llámale (a Juan)

• Loísmo : uso del pronombre “lo” donde corresponde “le”. .
Dilo que venga* (a Juan)


